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                                   PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

 

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación 

 

 

 

Resuelve: 

 

Solicitar a la Ministra de Salud, Carla Vizzotti, que, por su intermedio, tenga 

a bien remitir a esta Honorable Cámara un informe, acerca de los siguientes 

puntos: 

 

1) Explique a este cuerpo, si el laboratorio Richmond se encuentra 

produciendo las muestras de vacunas en el laboratorio MR Pharma. 

2) Explique a este cuerpo, si el estado ha invertido millones en este 

emprendimiento. 

3) Explique a este cuerpo, por qué y cómo seleccionó a Richmond, como 

favorito para la producción y abastecimiento. 

4) Explique a este cuerpo, si el Estado adelantará fondos sin rendición de 

cuentas para el proyecto. 

5) Explique a este cuerpo, si el Ministerio de Salud de la Nación inició un 
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sumario administrativo al laboratorio MR PHARMA. 

6)  Explique a este cuerpo, cómo el Estado ha convenido con Richmond 

la fabricación y abastecimiento de vacunas a un laboratorio que se asocia a 

otro investigado por el mismo Estado. 

7) Explique a este cuerpo, si el Bid a cargo de Mendiguren , han 

comprado las obligaciones negociables. 

8) Explique a este cuerpo, quién ha supervisado y acompañado el 

proceso de selección del laboratorio junto los controles de calidad de la 

producción de las vacunas. 

9) Explique a este cuerpo, si la fabricación y abastecimiento de las 

vacunas no es otro negociado del estado. 

 

 

 

                                                                                             Alvaro de Lamadrid 
                                                                                         Diputado de la Nación 
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Fundamentos 

 

Sr. Presidente:  

 

Yamil Santoro denunció a laboratorios Richmond y MR Pharma por fabricar 

vacunas en establecimientos no autorizados.  

 

El vicepresidente de "Republicanos Unidos" y abogado Yamil Santoro 

denunció hoy a los laboratorios Richmond S.A.C.I.F. y MR Pharma S.A. por 

los presuntos delitos de "fabricar sustancias en establecimientos no 

autorizados", "malversación de caudales públicos" y "negociaciones 

incompatibles con el ejercicio de funciones públicas”. 

 

Santoro radicó la denuncia ante la Cámara Criminal y Correccional Federal 

y en la presentación judicial, con el patrocinio de los abogados Juan Martín 

Fazio y Pablo Abdón Torres Barthe, sostuvo que Richmond, a través de un 

laboratorio de MR Pharma no autorizado para tal fin, comenzó a fabricar 

un lote piloto de vacunas. 

 

Adicionalmente, esto habría sido sin aguardar el tiempo prudencial de 

espera, necesario para evitar la contaminación de dicho lote con producción 

anterior de otros medicamentos.  
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En cuanto a las otras conductas que motivan la denuncia, la misma explicó 

que "el Laboratorio Richmond ha recibido al menos 43 millones de pesos 

por parte del Ministerio de Desarrollo Productivo -de estos al menos $ 13 

millones son de carácter "no reembolsable"-, para adquirir equipamiento a 

los fines de dedicarse al desarrollo antes descripto". 

 

 "Corresponde también que se investigue el origen y aplicación de esos 

fondos", remarcó la denuncia, que agregó: "Si se ha violentado la normativa 

respecto a las habilitaciones necesarias para la producción de una vacuna 

en un marco de cierta cercanía con el gobierno, se puedan haber cometido 

delitos patrimoniales contra la administración pública los que, corresponde, 

se investiguen".  

 

El texto explica que "específicamente, en el marco del Banco de Valores 

como fiduciario, ha abierto un fideicomiso (denominado ´Proyecto VIDA´), 

con el que se propone reunir 85 millones de dólares".  

 

"Ha trascendido en medios especializados que la inversión -que, como se 

dijo, se fusionaría con un fin común con fondos públicos, incluso no 

reembolsables– no estará abierta al público en general, sino exclusivamente 

a ´inversores calificados´, lo que arroja una fuerte sombra de sospecha 

respecto a quiénes serían los pocos que podrían beneficiarse de una 

iniciativa que participa de fondos públicos". 
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Esta denuncia debe  vincularse , con la sensible información dada, por el 

prestigioso periodista Carlos Pagni , en su editorial del 27 de Abril pasado. 

 

El tema de las vacunas ha tenido capítulos de ida y vuelta. 

 

Uno de ellos fue la experiencia con AstraZeneca y el laboratorio de Hugo 

Sigman , en el cual él era subcontratista de AstraZeneca.  

 

Sigman iba a realizar la producción industrial, no científica, de algo que se 

inventó en la Universidad de Oxford y en AstraZeneca. Y los envases los 

iba a poner un laboratorio mexicano.  

 

El Gobierno, a ciegas, fue detrás de Sigman. ¿Qué pasó? El laboratorio 

mexicano no pudo poner los frasquitos.  

 

El Gobierno pagó el 60% del contrato, y tenían que venir vacunas en enero, 

en febrero, en marzo. No vinieron. Habían prometido que empezaba la 

vacunación en abril. Y ahora parece que en mayo podrían, muy 

potencialmente, llegar las vacunas que ya se pagaron. 

 

 Otro capítulo es como llegamos a Rusia.  

 

Aquí fue  un amigo de Oliver Stone -que tiene un productor argentino, 
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Fernando Sulichin- que estaba filmando con Vladimir Putin un documental.  

 Y entre toma y toma aprovecharon para decirle si no tenía unas vacunas 

que le sobraran. Y así es como se resolvió -resolvió es una forma de decir- 

el problema de las vacunas. 

 

 Por eso llegan a cuentagotas. 

 

Otro capítulo es el actual y el del motivo de la denuncia de Yamil Santoro. 

   

Otro empresario amigo del poder. 

 

 El esposo de la exsenadora María Laura Leguizamón. Marcelo Figueiras, 

de laboratorio Richmond, muy ligado al kirchnerismo y en algún momento 

a Amado Boudou.  

 

El ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires dice que venían 

hablando con Figueiras en secreto, y Daniel Gollan dice: “Cuando nos 

enteramos que los rusos podían delegarle a un industrial la fabricación de 

Sputnik ‘le pasamos el dato’”. 

 

Pasaron el dato para que Figueiras haga el negocio. Y no otro. El negocio es 

tener la concesión de los rusos para venderle al Estado argentino. Figueiras 

está buscando quiénes le prestarán los sesenta millones de dólares. 

 



 

            
  

 
 
H. Cámara de Diputados de la Nación                     "2020 - Año del General Manuel Belgrano” 

 

El principal promotor del fideicomiso es Jorge Brito (hijo) y van ahí 

empresarios del elenco de amigos del poder.  

 

Encabezados por Filiberti, que es socio de Manzano y Vila en la compra de 

Edenor.  

 

Todo esto muy ligado a Sergio Massa.  

 

La vacuna aparentemente costará hacerla, dentro de dos años, cuando esté 

la planta, un dólar. Y se venderá en quince dólares. 

 

 Pagni obtuvo la información de uno de los miembros del chat “Nuestra 

voz”.  

 

Y en ese chat de empresarios empezaron las felicitaciones a Figueiras. 

 

En determinado momento, alguien dijo: “Esto estuvo muy lindo, cumplió 

una gran tarea, pero yo vivo en Madrid y me voy”. 

 

 Era Hugo Sigman.  

 

Aparece la rivalidad entre dos empresarios amigos del poder para 

determinar quién va a ser el proveedor de vacunas del Estado.  
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Figueiras dijo a dirigentes muy importantes de la oposición, que tuvo 

enormes dificultades para la aprobación de todo lo que tiene que ver con la 

Sputnik, porque en todos los lugares donde hay regulación de vacunas 

encontró gente de Hugo Sigman. Problemas entre los amigos. 

 

Ahora bien , el capitulo actual de la producción de vacunas en laboratorios 

Richmond es altamente curioso, ya que el laboratorio RM Pharma , en el 

cual se producen las muestras de ensayo es un laboratorio que la propia 

Ministro de Salud Carla Vizzotti le ha iniciado un sumario administrativo 

y se encuentra actualmente investigada , por su departamento de legales.  

 

El Ministerio de Salud encabezado por Carla Vizzotti vuelve a retomar la 

agenda que había encarado Ginés González García y que puso la lupa sobre 

distintas licitaciones   del anterior gobierno.  

 

Ahora le abrió un sumario administrativo al tercerista MR Pharma. Lo que 

está en tela de juicio son dos renegociaciones de precios en el marco de una 

licitación pública de anticonceptivos adjudicada en mayo del 2018.  

 

La ministra de Salud, Carla Vizzotti, pidió denunciar al exsecretario de 

Salud Adolfo Rubinstein, a la exministra de Desarrollo Social Carolina 

Stanley y al exjefe de Gabinete Marcos Peña por presuntos pagos irregulares 

efectuados a un proveedor de anticonceptivos durante el Gobierno de 

Mauricio Macri. 
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Mediante la resolución 1039/2021, publicada en el Boletín Oficial, la titular 

de la cartera sanitaria nacional instruyó a la Dirección de Asuntos Judiciales 

"a formular denuncia penal por la posible comisión de un delito en perjuicio 

de la Administración Pública" contra Rubinstein, quien dependía del 

entonces Ministerio de Salud y Desarrollo Social conducido por Stanley. 

 

Lo que se cuestiona son dos pagos adicionales efectuados a la firma MR 

Pharma S.A., que fueron realizados bajo el formato de una actualización por 

la inflación y devaluación del peso durante la primera mitad de 2018 por 

errores e inconsistencias en el trámite administrativo. 

 

El plan de vacunación del actual gobierno ha tenido innumerables hechos y 

conductas rechazables, esta cuestión de la denuncia del abogado Yamil 

Santoro debe ser dilucidada, atento que el laboratorio estrella del gobierno 

lo ha elegido como productor y no es un elemento menor, atento los 

millones que está invirtiendo, y , sin rendición de cuentas para el Estado.- 

La pregunta es porque terceriza  un negocio privado cuando según su 

ideología el Estado con sus fondos puede fabricarlo. 

 

También está la participación del ex diputado De Mendiguren, el cual  

confirmó que evalúan por estos momentos "cómo podemos colaborar con el 

proyecto de la producción local de la vacuna Sputnik VIDA» y adelantó que 

«va a facilitar el proyecto con financiamiento".  
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En este sentido, de Mendiguren adelantó que "el proyecto es la construcción 

de la nueva planta por unos USD 80 millones. El laboratorio está trabajando 

con la CNV en la emisión de una Obligación Negociable (ON) y desde el 

banco, igual que muchas otras entidades, seguramente vamos a suscribirla".  

 

Y agregó: "También estamos terminando la creación de un fideicomiso con 

el Fondo de Garantía de Sustentabilidad de la ANSES para que $100.000 

millones se puedan invertir en proyectos estratégicos y rentables para el 

país. Este proyecto de la producción de vacunas es sin dudas estratégico 

para el país y para la región".  

 

La Argentina necesita vacunas para que las empresas puedan volver a 

producir. La población necesita de un plan serio y eficaz para combatir la 

pandemia. 

 

El gobierno tuvo anteriormente otro laboratorio en su capítulo de 

abastecimiento de vacunas y fracasó, habiendo pagado el 60% de la 

producción.Richmond será otro capítulo de fracaso en la producción y 

abastecimiento de vacunas. 

 

¿Cuantos millones perderá la Argentina en su negligente e ineptitud de 

gestión?Parece que los únicos exitosos son los empresarios que se acercan 

al Poder. 
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Los actos de corrupción matan esto ya lo vivimos. 

 

 

                                                                                             Alvaro de Lamadrid 
                                                                                         Diputado de la Nación 
 

 

 


